
 

院党委中心组扩大会议学习部署“两学一做” 

    本报讯  3月 8日，院党委召开党委中心组（扩大）会议，院党委书记钱红

用心解读 “两学一做”具体内容，动员党员干部引领广大党员积极投身“两学

一做”教育活动中，学党章党规，学系列讲话，真正做一个“忠诚、干净、担当”

的合格党员。 

   “两学一做”教育活动，是继党的群众路线教育实践活动和“三严三实”专

题教育之后深化党内教育的又一次重要实践，也是推动学习教育从“关键少数”

向全体党员拓展、从集中性教育活动向经常性教育延伸的重要举措。钱红书记在

学习会上指出，要充分认识“两学一做”学习教育活动的重大意义，把学习教育

的目标定位在强化共产党员的政治意识、大局意识、核心意识和看齐意识上。他

号召党员干部要教育、引导全院党员，坚定理想信念，保持对党忠诚，充分发挥

先锋模范作用。要准确把握学习教育的总体要求，特别要坚持问题导向，带着问

题学，针对问题改，确保学习教育取得实效。钱书记特别指出：2016 年是“十

三五”的开局之年，学校各项任务十分繁重，要统筹抓好学习教育和实际工作，

坚持“两手抓、两促进”，最终以开展学习教育促进学校事业发展，以学校实际

发展成效检验学习教育成果。                       

                                                     （方雪梅） 

 

 

   3 月 2 日，江苏民进省委秘书长王鲁彬一行，在江阴市政协副主席、民进江



 

阴市委主委张英毅的陪同下，莅临我院走访调研，充分肯定了我院党派工作的开

展情况、民进江阴学院支部在“双岗建功”中所取得的成绩。 

                                                      （何矩） 

加强顶层设计，着力培养现代班组长型人才 

               学院开展评估整改回头看活动 

   本报讯 1月 26 日，学院组织了评估整改回头看活动。以南京信息工程大学党

委常委、副校长周伟灿教授为组长的专家组一行 6人莅临我院考察了评估整改工

作。 

  院党委书记、院长钱红同志从六个方面对学院的高职院校人才培养工作评估

整改工作进行了专题汇报。一年来，学院上下紧紧围绕整改方案中的目标任务和

时间节点，主动适应经济发展新常态，注重学生未来发展，强化师资队伍建设，

全面深化教育教学改革，不断推进产教融合工作，将整改工作与学院整体工作、

部门日常工作、特色创新工作有机结合，专业建设、课程资源建设、教学改革、

校企合作、师资队伍建设、学生管理等工作成效显著，评估整改工作不仅极大地

促进了学院事业发展，还为学院的未来发展打下了坚实的基础。 

汇报会结束后，专家组查阅了评估整改支撑材料，与 25 位中层干部和骨干

教师进行了深度访谈。反馈会上，专家组充分肯定了学院一年来的整改工作成效，

认为学院对整改工作高度重视，整改工作有计划、有方案，思路清晰、目标可行、

措施扎实、成效明显，达到了预期目标，学校服务社会的能力不断提升，区域内

的影响力不断扩大，美誉度不断提高。同时，专家组也从加强学院的顶层设计、

学校更名发展、推进现代班组长人才培养以及政府加大投入等方面提出了具体的

意见和建议。                                   

                                                 （秦川） 

   新学期工作会议为“十三五”开篇布局 

本报讯 2月 20 日上午，学院在大礼堂召开新学期开学工作会议。会上，院

党委书记、院长钱红发表了题为《凝心聚力，开拓创新，为实现“十三五”良好

开局而努力奋斗》的讲话，向全院教职工阐明了新学期各条线工作的指导思想和



 

具体工作。 

钱院长指出，2016 是“十三五”的开局之年，是总结经验、开拓创新的关

键之年，也是我院跨越发展、内涵发展的攻坚之年。2016年 1月 26 日，江阴市

教育局组织专家来我院开展了“评估整改回头看”活动，专家组对我院一年来的

工作给予了充分肯定和高度评价。现在，新学期即将开始，学院要把提高教育教

学质量摆在更加重要的战略位置，以立德树人为根本，以提高质量为核心，以改

革创新为动力，以服务经济社会为导向，主动适应区域经济发展新常态，继续深

化教育教学改革。随后，钱院长围绕人才培养、德育工作、教学科研、师资培养、

招生就业、党建宣传、后勤保卫等方面做了全面细致的工作部署。钱院长鼓励全

体教职员工继续发扬团结进取、无私奉献的优良作风，继续围绕“现代班组长”

型人才培养目标，以学院发展为己任，踏踏实实做好本职工作，为实现“十三五”

良好开局而努力奋斗！                         

                                               （吴正毅） 

以品牌专业建设促进内涵发展 

我院七个院级品牌专业立项 

本报讯 3月 11 日，为推动学院品牌专业建设，充分发挥其示范、辐射、带

动作用，学院邀请由常州纺织服装职业技术学院院长蒋心亚、沙洲职业工学院副

院长伍建国、无锡市教育局高等教育与职业教育处副处长荣耀、江阴中等专业学

校校长潘永惠及我院副院长张庆堂组成的评审专家组对 13个申报院级品牌专业

进行了评审，最终 7个专业成功立项。 

  评审会上，院党委书记、院长钱红指出，要以院级品牌专业建设为契机，真

抓实干促进专业内涵建设，提高教育教学质量，进一步提升我院专业办学水平，

使我院的专业建设紧跟现代高等职业教育发展方向，更好为地方经济建设服务。

各专业汇报人依次汇报了专业建设的现状与基础、目标、建设思路与举措、经费

预算等，并对评审专家组提出的问题进行答辩。评审专家组在听取汇报和答辩的

基础上，根据品牌专业建设相关要求，提出进行许多建设性的意见和建议。最后

通过评审，专家组研究决定拟立项建设院级品牌专业一期项目 7个，其中 A级 2

个，B级 3个，C级 2个。                             （贺婕） 



 

          80 万陆镇教育生活补助金正式发放 

   本报讯 3 月 2 日下午，陆镇教育生活补助金在学院正式发放。陆镇后人捐资

济贫的 80.004万元善款，惠及学院 1332名家境清寒的学子。当天，陆家代表许

中新先生、学院沈春英副院长、学工处负责人、各系德育副主任、辅导员及 140

余名受助学生代表出席了发放仪式。     

    在发放仪式上，沈春英副院长向热心家乡教育慈善事业的陆镇后人表达了敬

意和感谢，并向广大受助学生提出了殷切的希望：要把生活补助金用在必要的生

活开支上，用在读书学习上；要懂得感恩，珍惜学习机会，勤练专业技能，提高

综合素质，不辜负社会对大家的期望。 

据悉，“陆镇教育生活补助金”是陆家后人以陆镇先生之名在学院设立的助

学金，旨在帮助家境清寒学生改善生活条件，使其安心学习技能，顺利完成学业。

陆镇先生原籍江阴市南闸镇，年幼时因家贫而失去了接受教育的机会，靠勤奋俭

朴最终在海外创出了一番事业。陆镇先生生前就十分认同职业技能培训，曾捐资

扶持江阴的职业培训类教育，希望能为家乡培养更多的实用人才。为继承陆镇先

生遗志，并把他的这份教育慈善事业发扬光大，经实地考察和充分协商，陆镇先

生后人决定在江阴学院设立该项长期助学金。       

                                                    （陈斌） 

揭开科技项目申报的神秘面纱 

学院召开科技项目申报座谈会 

   本报讯 3 月 4 日下

午，学院在行政楼二楼会

议室召开科技项目申报

座谈会，邀请江阴市副市

长、东南大学材料科学与

工程学院院长余新泉教

授对相关科技项目进行

政策解读，为各位学术科



 

研骨干厘清了科技项目申报思路。       

余市长结合多年丰富的科技项目申报和评审工作经验，就各级各类科技项目

的类型、申报条件、申报过程中应该注意的事项以及有关的科技政策进行了细致

深入的解读，并提出高校科研要发挥人才、学科优势，从与企业的深度合作中寻

找项目，切实增强科研服务地方经济社会发展的能力，从而实现高校科研与地方

经济社会发展互动双赢。在互动环节中，各位学术科研骨干提出了科技项目申报

中存在的疑难问题，余市长和科技局领导一一作了解答。最后，张庆堂副院长希

望学院广大教师要仔细研读申报指南，克服申报省级以上项目的“神秘感”和畏

难情绪，在项目创新上下功夫，多挖亮点，善加包装，筛选优势项目上报，认真

准备申报材料，确保项目立项的成功率。         

                                                （刁丽英）  

[现代班组长论坛] 

现代班组长型人才需要工匠精神 

    3月 5日，李克强总理在政府工作报告中指出：“鼓励企业开展个性化定制、

柔性化生产，培育精益求精的工匠精神，增品种、提品质、创品牌。”“工匠精神”

这个充满传统色彩的词汇首次出现在政府工作报告中。现代企业是否还需要工匠

精神？我院作为以现代班组长型人才为培养目标的高职校如何加强学生工匠精

神的培育？这些问题应引起广大师生员工的深入讨论。 

工匠精神是指工匠对自己的产品精雕细琢、精益求精的精神理念，其内涵包

括精益求精；严谨，一丝不苟；耐心，专注，坚持；专业，敬业。去年 5月中央

新闻频道推出的 8 集纪录片《大国工匠》深深打动了国人，从“大国工匠”的身

上，人们既看到了一种别人难以替代的高超技艺，又看到了他们的爱岗敬业精神。

当今尽管很多工作被机器替代，但是工匠身上所拥有的精益求精、专心敬业的精

神品格是替代不了的，当代中国还需要工匠精神。万科集团董事会主席王石指出：

“在这个浮躁的时代，工匠精神太少了。质量是企业的生命，是底线，质量就是

和工匠精神联系在一起的。”要指出的是，工匠精神并不代表保守。相反，匠人

是能工巧匠，也是技术革新的能手。可以说，没有革新精神的不是好匠人，春秋

战国时代的鲁班就是工匠的一代宗师。 

http://baike.sogou.com/lemma/ShowInnerLink.htm?lemmaId=64686877


 

实施《中国制造 2025》，需要数以万计的具有工匠精神的技术技能型人才，

而企业班组处于最基层，只有让工匠精神在班组落地，内化为每个员工的精神品

质，才能成为企业发展的内在支撑，而现代班组长作为一线的负责人，首先应该

是个好“工匠”，具有精益求精的工匠精神，这样才会有无声的号召力。为此，

我院要采取多种途径切实加强对学生工匠精神的培育，要让学生明白现代班组长

型人才不是靠嘴巴说出来的，而是要靠自己脚踏实地、埋头苦干、一丝不苟地干

出来，真正使工匠精神成为个人立身立业之基。     

  (钱红) 

简  讯 

    ▲ 3月 5日上午，校红舞鞋、合唱团在团委老师的带领下在步行街上举行了

以“学习雷锋好榜样”为主题的快闪活动，各系分团委则分别组织志愿者开展了

探望孤寡老人、助残献爱心、学雷锋签名活动、红领巾凤凰爱心角服务活动、在

人民医院进行义务咨询服务等活动，用行动践行雷锋精神。  （团委） 

    ▲3 月 7日，2016 女生节开幕，通过演绎各国各时期的服饰文化，引导女生

用青春书写优雅的魅力。本届女生节将围绕“中西文化碰撞”主题，拟开展“中

西文化服饰秀”、“体悟中西文化经典”讲座、“透析中西文化优劣”女子辩论

赛、“走近异国他乡”花样游记展示、“说说我心中的国际女神”等系列文化活

动。 （团委、外语系）   

▲3 月 8日，学院召开党风廉政建设 2016 年专题工作会议，认真学习江阴

市委陈金虎书记、纪委孙英书记的讲话精神，并将市委和学院党委签订的《党风

廉政建设责任书》作了详细说明。此外，学院还成立了党风廉政建设工作领导小

组，院党委书记钱红代表学院和全体支部书记分别签订了《党风廉政建设责任书》。 

(监察室)       

▲3 月 10 日，学院召开人才培养质量监控工作会议，启动人才培养质量监

控全过程、全方位、全员参与新常态。会议就推门听课常态化、常规督导经常化、

专项督导专题化等进行了具体部署。（督导室） 


